
 Académie Française de Judo   Réunion du 05 Juin 2018 

 1 

Académie Française  

de Judo 
 

********* 

 

Mardi 05 juin 2018 

 
 

 

ACADÉMIE  

FRANÇAISE  

DE JUDO 

 
 

Ouverture de la session : 10h30 

Fermeture prévisionnelle de la séance : 16h45 

 

 

  Académie Française de Judo 

 



 Académie Française de Judo 

 

 Académie Française de Judo   Session du 05 Juin 2018 2 2 

COMPTE-RENDU DE LA SESSION DU MARDI 05 JUIN 2018 

1. Ouverture de session par le Secrétaire 
 
André BOURREAU procède à l’ouverture de la session de ce mardi 05 juin 2018. 

Il excuse les membres absents à savoir : 

- Michel BROUSSE,  

- Fabien CANU, 

- Henri COURTINE, 

- Serge FEIST, 

- Pierre GUICHARD, 

- Yvon MAUTRET 

- Patrick VIAL. 

 
 

 
2. Approbation du compte-rendu de la session et 

Assemblée générale du 19 janvier 2018 
 
André BOURREAU évoque la non-possibilité de constituer le dernier compte-rendu en raison 
d’informations budgétaires manquantes à ce jour. Le compte-rendu définitif sera constitué 
plus tard et transmis aux membres de l’Académie. 
 

 
3. Installation selon le cérémonial traditionnel des 3 

nouveaux membres actifs permanents :  
a. Monsieur Gérard GAUTHIER 
b. Monsieur Didier JANICOT 
c. Monsieur Frédérico SANCHIS 

 
André BOURREAU intronise les 3 nouveaux récipiendaires et leur souhaite la bienvenue au 
sein de l’Académie en tant que Membres Actifs Permanents. 
 
Les parrains prennent place et se positionnent respectivement derrière leurs filleuls, au 
centre de la salle derrière la table, comme suit : 

- Jean-Luc ROUGÉ, parrain de Gérard GAUTIER 
- Jacques DELVAUX, parrain de Didier JANICOT 
- Jean-Pierre TRIPET 

 
Jean-Luc ROUGÉ prend la parole en premier et prononce un discours de présentation en 
l’honneur de Gérard GAUTIER, son parcours sportif et son investissement dans le judo. 
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Jacques DELVAUX prend la parole en second et prononce un discours de présentation en 
l’honneur de Didier JANICOT. 
 
André BOURREAU prend la parole en dernier et prononce un discours de présentation en 
l’honneur de Frédérico SANCHIS. 
 
André BOURREAU annonce les numéros de sièges officiellement attribués aux 3 
récipiendaires comme suit : 

- Gérard GAUTIER : siège n°18 
- Didier JANICOT : siège n°19 
- Frédérico SANCHIS : siège n°20 

 
La salle est invitée à se lever pour écouter le texte d’engagement de Gérard GAUTIER qui est 
amené ensuite à signer les deux exemplaires. 
Didier JANICOT prend ensuite la parole pour prononcer son texte d’engagement, acté, pris et 
engagé par André BOURREAU. 
Frédérico SANCHIS prend ensuite la parole pour prononcer son texte d’engagement, acté, 
pris, et engagé par André BOURREAU. 
 
Jean-Pierre TRIPET invite les 3 nouveaux membres à venir se présenter devant le Secrétaire 
Général de l’Académie pour la remise officielle des broches de l’Académie. 
Jean-Luc ROUGÉ remet la broche, symbole de l’Académie Française de Judo, à Gérard 
GAUTIER, Didier JANICOT et Frédérico SANCHIS. 
 
Jean-Pierre TRIPET raccompagne les 3 nouveaux membres au centre de la salle puis les place 
un par un selon leur ordre de siège, à leur place dans la salle. 
 
André BOURREAU, pour acter ces nouvelles intégrations, annonce que chaque récipiendaire 
doit présenter sa contribution pour se présenter et entériner son entrée au sein de 
l’Académie Française de Judo. 
 
Gérard GAUTIER énonce en premier le discours qu’il a écrit sur sa vision globale du judo. 
André BOURREAU le remercie et annonce que ce texte est acté et sera conservé dans les 
archives de l’Académie pour réflexion autour du sujet proposé. 
Didier JANICOT énonce en second le discours qu’il a écrit sur sa vision globale du judo. 
André BOURREAU le remercie et annonce que ce texte est acté et sera conservé dans les 
archives de l’Académie pour réflexion autour du sujet proposé. 
Frédérico SANCHIS énonce ensuite le discours qu’il a écrit sur sa vision globale du judo. 
André BOURREAU le remercie et annonce que ce texte est acté et sera conservé dans les 
archives de l’Académie pour réflexion autour du sujet proposé. 
 
André BOURREAU affirme que les 3 apports sont différents et tout aussi enrichissants. 
Un Académicien a un siège éternel. 
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4. Interviews : 
a. Avancée des travaux 
b. Informations diverses 
c. Prochaine campagne ? 

 
André BOURREAU explique le principe des interviews et annonce les personnes ayant été 
présentées. 
Il s’agit de recueillir, suivant un questionnaire transmis auparavant, leur vie de façon 
générale. 

 
Visionnage de plusieurs extraits d’interviews : Guy DUPUIS, Henri COURTINE, PATERNOSTER, 
pour montrer aux Académiciens le type de document réalisé. Certaines interviews seront à 
retravailler ave le service audiovisuel de la FFJDA pour couper des morceaux avant montage. 

 
 PHOTO DE L’ACADÉMIE DANS SA NOUVELLE COMPOSITION : 

reportée car trop d’absents 
 

 DÉJEUNER DE TRAVAIL (13h-14h15) 
 
 REPRISE DES TRAVAUX (14h15) 

 
 

5. Présentation de nouveaux projets 
a. « La Gazette de l’Académie » 

 
La Gazette comprendra un certain nombre d’informations concernant différents publics du 
judo. 
 
La Gazette sera un format numérique mais il serait possible d’imaginer une production en 
exemplaires papier pour la distribuer lors d’événements précis. 
 
Frédérico SANCHIS met en garde sur le fait que la Gazette doit être un relai éditorial des 
actions et réflexions de l’Académie, donc pas seulement basé sur le passé mais plus tournée 
vers l’avenir. 
 
Jean-Luc ROUGÉ propose que Frédérico SANCHIS, en lien avec Jean-Jacques MOUNIER soit le 
Rédacteur en Chef de la Gazette, avec consultation politique de Jean-Luc ROUGÉ et action 
opérationnelle de Jessilia LEBRETON comme chef de projet et coordinatrice. 

 
 



 Académie Française de Judo 

 

 Académie Française de Judo   Session du 05 Juin 2018 5 5 

b. Site internet 
 
Présentation, par Jessilia LEBRETON, du projet site internet avec différentes propositions 
pour décision par l’Académie. 
 
Hauts Gradés : Colloque National des Hauts Gradés. 
 
Le sujet du site internet est encore à discute 
 
Il faudrait rajouter dans « Culture », un onglet « Académie » qu’il faudra ensuite construire. 
Rubriques : 

- Histoire et statuts 
- Composition 
- Publications (interviews, gazette) 

 
Jean-Jacques MOUNIER sera la personne référente pour le contenu avec avis et conseil sur la 
politique à mener dans les publications sur le site internet. 
Jessilia LEBRETON sera le relais opérationnel en lien avec les personnes de son service pour 
les différents types de contenus et proposera un plan et une structure pour cet onglet. 

 
 

6. Prix de l’Académie et Label Académique 
 
André BOURREAU demande à Frédérico SANCHIS de faire parvenir à l’Académie les 
contributions les plus remarquables des Hauts Gradés. 
 
CDI : phase de devis et d’expérimentation de numérisation. 
 
Il ne faut pas trop anticiper sur le sujet du CDI et ne pas encore trop en parler au niveau des 
Ligues, mais il ne faut pas pour autant rater la moindre occasion de pouvoir recueillir et 
intégrer de nouveaux documents. 
 

 
7. Présence de l’Académie 

a. Le travail dans les régions 
 

b. Groupe de réflexion sur le Kendo 
 
André BOURREAU a plusieurs rencontres de prévues avec des protagonistes du kendo sur le 
sujet. 

 
8. Communication de Jean-Pierre TRIPET :  



 Académie Française de Judo 

 

 Académie Française de Judo   Session du 05 Juin 2018 6 6 

« Les fondements du Judo : mythe ou réalité ? » : 
a. Exposé, 
b. Discussion sur cette présentation 

 
9. Fermeture de la session et calendrier prévisionnel des 

prochaines sessions. 
 
 
André BOURREAU s’adresse à la salle pour savoir qui se porte candidat pour une 
contribution lors de la prochaine Session de l’Académie. 
Frédérico SANCHIS se porte volontaire pour faire un exposé pour la prochaine réunion. 
 
Proposition de date pour la prochaine Session de l’Académie : 
 Jeudi 13 septembre 2018 à 10h30 : Bureau  
 Mardi 09 octobre 2018 à 10h30 : 12e Session 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


